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Nº 
DIPUTADO/A 

FUNCIONARIO/A 
RESOLUCIÓN  DESTINO   FECHA. MOTIVO 

MONTO 

VIATICO POR 

DIA  

MONTO DEL 

VIÁTICO 

TOTAL 

1 
Carlos Alberto 

Núñez Sainas. 

RES. ADM. Nº 

1573 

Ciudad de Panamá, 

República de Panamá. 

12 y 13 de 

setiembre de 2024. 

Participar de la Reunión de Comisión de 

Asuntos Económicos, Deuda Social y 

Desarrollo Regional del Parlamento 

Latinoamericano y Caribeño, a realizarse en la 

Ciudad de Panamá, República de Panamá. 

2 DIAS X 322 USD. Gs. 4.978.770.- 

2 
Cleto Marcelino 

Giménez Giménez. 

RES. ADM. Nº 

1574 

Ciudad de Panamá, 

República de Panamá. 

12 y 13 de 

setiembre de 2024. 

Participar de la Reunión Ordinaria de la 

Comisión de Seguridad Ciudadana, Combate y 

Prevención al Narcotráfico, Terrorismo y 

Crimen Organizado del Parlamento 

Latinoamericano y Caribeño. 

2 DIAS X 322 USD. Gs. 4.978.770.-  

3 
José Ramón 

Rodríguez Maciel. 

RES.ADM. Nº 

1546 

Municipio de los 

Álamos, provincia de 

Arauco y ciudad de 

Concepción, Chile. 

Del 12 al 14 de 

setiembre de 2024. 

Participar del 9º Foro Mundial de Ciudades y 

Plataformas Logísticas. 
3 DIAS X 368 USD.                                                                                                                                                                                     Gs. 8.482.694.- 

4 
Yamil Esgaib 

Mansia. 

RES.ADM. Nº 

1583 

Ciudad de Cork, 

República de Irlanda. 

Del 20 al 25 de 

setiembre de 2024. 

Participar del Evento de “Renombramiento de 

Oficial de la Eliza Lynch Plaza” 
4 DIAS X 442 USD. Gs. 13.751.168.-  
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Asunci·n, 08 de octubre de 2024 

HONORABLE CAMARA DE DIPU DOS 
. DIRECC!ON DE MESA DE ENTRA A 

Su Excelencia FECHA DE RECEPC1DN 
Don Ra¼l Luis Latcrre Martinez, Pres dent'IA rt\-.. S  .  ¤ 
Honc:irable C§mara de Diputados 

1 ÅÅÅÅ - ĿĿĿĿĿĿĿĿtJ..,,.� / ...... 
HORAĿ .Å. _Tu:>.::.CX?. ... 

De mi mayor consideraci·n- Marycarn(en Tejera ĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿ ĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿĿ ..... RESPONSABLEc::=-0 
Tengo a bien d1rig1rrne a Vuestra ExcelÅÅÛ'"'""" Ŀ"Å-' lo<s'Á'efecios de ĿpreSentar in rme 
correspondiente a la misi·n parlamentana, realizada a la ciudad de Panam§, 
Rep¼blica de Panam§, a fin de carnerear de la II Reuni·n Ordinaria de la 
Comisi·n de Asuntes Econ·micos, Deuda Social y Desarrollo Regional, en el 
marco del "Primer Encuentro Internacional: Di§logo Para El Desarrollo", 
organizado por el Parlamento Latinoamericano y Canbe¶o {PARLATINO) y CAF - 
Banco de Desarrollo de Am®rica Latina y el Canbe del Parlamento Latino 
Americano y Caribe¶o (PARLATINO), en m1 car§cter de Presidente Alterno de 
dicho Organismo. en fecha 12 y 13 de septiembre del presente a¶o. y tambi®n de 
la Reuni·n de la Junta Directiva del PARLATINO. 

El rol de los Parlamentanos en la agenda del desarrollo sostenible fue el eáe 
central de este Encuentro, el mismo reuni· a autondades de la regi·n para 
examinar los retos en distintos §mbitos de la realidad latinoamericana combinando 
la visi·n de expertos en matenas de desarrollo y la voz de protagonistas 
parlamentanos en ejercicio 

la expres.centa de Chile, Mtchelle Bachelet, ofreci· una conferencia magistral en 
la que destac·: "Nuestra regi·n debe avanzar hacia una agenda de desarrollo 
sostenible e inclusivo que no deje a nadie atr§s y que proteja nuestras 
democracias. Los parlamentos áuegan un papel fundamental en este proceso, ya 
que no solo deben legislar y reforrnar las leyes cuando sea necesario. sino 
tambi®n cumplir con su rol de fiscalizaci·n sobre los otros poderes del Estado. 
como el gobierno. el poder jud1c1al y las fuerzas armadas. Necesitamos 
parlamentos activos y constructivos que est®n a la vanguardia de las necesidades 
de nuestras sociedades" 

Por su parle, el presidente del PARLATINO, diputado Rolando Gonz§lez catncio. 
afirm·Ŀ "como legisladores, no podemos limitarnos a crear leyes. Debemos hacer 
leyes que respondan a nuestras realidades y asegurar su cumplimiento Es 
esencial acompa¶ar estos procesos, y la mejer forrna es a trav®s de un di§logo 
constante con nuestros ciudadanos Ese intercambio enriquecer§ nuestras 
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pol²ticas, haci®ndolas m§s sostenibles, pertinentes y efectivas. Yo voto porque 
seamos capaces de estar a la altura de las aspiraciones de nuestros pueblos a 
trav®s de la unidad, la integraci·n y el progresoĿ 

Durante su mtervenc®n. el presidente ejecutivo de CAF, Sergio ¿rsz-arsnaoos, 
acompa¶ado de una delegaci·n ejecutiva, hizo un ananere de la situaci·n 
eocloecon·rrsca de la regi·n y afirm· que. "Estamos convencidos de que el 
desarrollo de la regi·n debe ewsrerse a las realidades naaonales y locales, y esto 
se construye en los espacios legislativos, por eso de la mano con Parlatino 
queremos promover di§logos como este espacio para afrontar los desafros que 
tenemos en la regi·n. entre los que destacamos el desafio digital, el ambiental y el 
energetico. Todo esto con el otqenvc de merorer la capacidad de ingreso y el 
bienestar de todos los latinoamericanos y canbe¶osĿ. 

Se plante· tambi®n una mirada general a los retos que en matena de desarrollo 
sostenible enfrenta la regi·n, examinando los principales desaflos en matena 
econ·mica, de gobemabilidad, social y ambiental para Am®nca Latina y el Canbe 
incorporando especr¶camente el enfoque del trabajo parlamentano y la 
contnbua·n que desde los organos leg1slallvos se puede realizar para superar con 
exuo dichos desaf²os. 

El evento cont· con la pamopacr·n de Mar²a Eugenia Pino. vicemntstra 
encargada de Asuntos Multilaterales y de Cooperaci·n del Mmlstenc de 
Relaciones Exteriores de Panam§, el secretario general de la Asamblea Nacional 
de Panam®, Carlos Alvarado; Javier Medina, Secretario Ejecutivo Adáunto de la 
CEPAL, Diputada Karol Cariola Oliva, Presidenta de la C§mara de Diputados de 
Chile, Senador Jos® Garc²a, Presidente del Senado de Chile, Marcela Rios, 
Directora IDEA Internacional para Am®nca Latina; la senadora Charetti 
Amenca-Francisca, Presidenta del Parlamento De Curazao, Osear Vallanno, 
Vicemmistro de Ambiente de Panam§, Lucia Meza, Representante de CAF en 
Panam§; entre otros 

El encuentro tambi®n racuic un intercambio entre expertos y representantes de las 
agencias de desarrollo con los miembros de los congresos para uucter una 
reflexi·n sobre el papel de los parlamentos en la agenda de desarrollo sostenible 
en Amenca Latina y el Canbe. Adem§s, se abordaron los pnncrpetes retos para la 
regi·n en la proxjma d®cada y discutir la agenda de reformas pohticas e 
Insntcccnales que podnan liderar los congresos de la reqion 

Esta fruct²fera jornada de trabaje desarroll· la Junta Directiva del Parlamento 
Latinoamencano y Canberio (PARLATINO) para aprobar proyectos de leyes 
modelo de gran envergadura para la regi·n 
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En la sesi·n se dio cortes²a de sala al senador Abderrahmane Ouafa, 
representante de la carnera de Consejeros (Parlamento) del Reino de Marruecos 
ante el PARLATINO Cabe destacar que para Marruecos el PARLATINO 
representa un socio estrat®gico en cuanto a las relaciones mterpartarnentanas en 
la regi·n de Am®nca Latina y el Canbe tendientes a apoyar las tmcratrvas de 
integraci·n y solidaridad. 

Ratificaciones 

Tambi®n se ha aprobado la designaci·n del diputado paname¶o Dnhenc P1rnlla 
Rrcs como secretario de ccousooes del PARLATINO y se ratific· a Ellas A 
Castillo G., secretario ejecutivo de nuestro organismo parlamentario que en 
diciembre conmemora el 60 Amversano de fundacion. 

Proyectos de leyes modelo 

En la sesi·n de Junta Dnecnva, presidida por el diputado Rolando Gonz®lez 
Patricio, se aprobaron tres proyectos de leyes modelo relacionados con la 
Inteligencia Art1fic1al (IA) para Am®rica Latina y el Caribe, promoci·n de la 
agroecolog²a y factibilidad cultural en la planificaci·n del desarrollo. 

En la sesion fue analizado el programa de eventos en el marco de los 60 a¶os de 
Aniversario de fundaci·n de nuestro organismo legislativo conformado por los 
congresos y asambleas nacionales de 23 parses. 

Hago propicia la ocasi·n, para saludar al se¶or Presidente, con las expresiones de 
m1 m§s alto respeto. 

Diputado 
Salinas 
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Asunci·n, 01 de octubre de 2024 

,1/ ---- 

,v, ORABLE CAMARA DE DIPUTADOS 
OIRECCION DE I/IESA DE ENTRAt 

FECHA DE RECEPCION 

.... Q1 .... , J= �I 

Å , HORA: .... 10 .. CĿ:::!_ .. , 
...,. Marycarrtlen Tejer 

. Ŀ_ ĿĿĿ_ ĿĿ_ ĿĿ"' RESi®;à;NSABLE ... 'kc-1 

Su Excelencia 
Don Ra¼l Latorre Mart²nez, Presidente 
Honorable C§mara de Diputados 
Palacio LeaislatiVo 

Tengo el agrado de dmgrrme a V E , con el fin de presentar informe sobre mi v1aá a la 
cuoao de Panam§. Repubnca de Panam§, para partrcrpar del I Encuentro 
Internacional: Di§logo para el Desarrollo, organizado por el Parlamento 
Latinoamericano y Canbe¶o (PARLATINO) y CAF - Banco de Desarrollo de Am®nca 
Latina y el Caribe, Y de la Reuni·n de la Comisi·n de Seguridad Ciudadana, 
Combate y Prevenci·n al Narcotr§fico, Terrorismo y Crimen Organizado en mi 
car§cter de miembro, en fecha 12 y 13 de setiembre del presente a¶o 
El rol de los Partamentanos en la agenda del desarrollo sostenible fue el ere central, 
este encuentro reuni· a autondades de la regi·n para examinar los retos en crsnmos 
§mbitos de la realidad lallnoamencana combinando la v1s1·n de expertos en materras 
de desarrollo y la voz de protagonistas parlamentanos en ejercicc 

La expresidenta de Chile, M1chelle Bachelet, ofreci· una conferencia magistral en la 
que destaco. "Nuestra regi·n debe avanzar hacia una agenda de desarrollo sostenible 
e mcluswo que no deje a nadie atr§s y que proteja nuestras democraaas. Los 
parlamentos Juegan un papel fundamental en este proceso, ya que no solo deben 
legislar y reformar las leyes cuando sea necesano, sino tambi®n cumplir con su rol de 
fiscalizacion sobre los otros poderes del Estado, como el gobierno, el poder [udrctal y 
las fuerzas armadas Necesitamos parlamentos activos y constructivos que est®n a la 
vanguardia de las necesidades de nuestras sociedades". 

Por su parte, el presidente del PARLATINO, diputado Rolando Gonz§lez Patncio, 
afirm· "como legisladores, no podemos limitamos a crear leyes Debemos hacer leyes 
que respondan a nuestras realidades y asegurar su cumplimiento. Es esencial 
acompa¶ar estos procesos, y la mejor forma es a trav®s de un di§logo constante con 
nuestros ciudadanos. Ese intercambio ennquecer§ nuestras oonncas. haci®ndolas m§s 
sostenibles, pertinentes y efectivas Yo voto porque seamos capaces de estar a la 
altura de las aspiraciones de nuestros pueblos a trav®s de la unidad, la integraci·n y el 
progresoĿ 

Durante su intervenci·n, el presidente ereconvc de CAF, Sergio D²az-Granados, 
acompa¶ado de una delegaci·n ejecunva hizo un an§lisis de la situaci·n 
socioecon·m1ca de la regi·n y afirm· queĿ "Estamos convencidos de que el desarrollo 

- ,,..;,,_, ÅÅ á.,, .... ,_, .. _.z1 . 



,,,,.,,.,,,�- Āe-,,,..., Å " ,..,,,,.,,..,. .,..,,,,,. J'u,,.,,.,u., ,,,,,,.,g, d p,u, Å 
..,_ "Cq,sl.,, Y'""''.,á,,',,,.,á-, Å t,, ,,,,,.,,,,u,_ ,,.,,.,..,,,,,,á pÅps,( ,.,,. á;, ,_,,,r.r.,.,,,. ,f ,.,,,,,á., ,,,.,,,á , fflç'-' . 

de la regi·n debe erusterse a las realidades nacionales y locales, y esto se construye 
en los espacios legislativos, por eso de la mano con Parlatmo queremos promover 
di§logos como este espacio para afrontar los desafros que tenemos en la regi·n, entre 
los que destacamos el desafio d1g1tal, el ambiental y el energ®tico Todo esto con el 
otaenvc de mejorar la capacidad de ingreso y el bienestar de todos los 
latinoamericanos y canbe¶cs". 

En el evento se plante· una mirada general a los retos que en materia de desarrollo 
sostenible enfrenta la regi·n, examinando los principales desaf²os en materia 
econ·mica, de qobernabrhdad, social y ambiental para Am®nca Latina y el Canbe 
incorporando espec²ficamente el enfoque del trabajo pariamentario y la contribuci·n 
que desde los ·rganos leqrslatwos se puede realizar para superar con ®xito dichos 
desaf²os. 

El encuentro tambi®n facilit· un intercambio entre expertos y representantes de las 
agencias de desarrollo con los miembros de los congresos para nucrar una reMexi·n 
sobre el papel de los parlamentos en la agenda de desarrollo sostenible en Am®rica 
Latina y el Caribe Adem§s, se abordaron los principales retos para la regi·n en la 
pr·xima d®cada y discutir la agenda de reformas pol²ticas e lnsutucionales que podnan 
liderar los congresos de la regi·n. 

REUNIčN DE LA COMISIčN DE SEGURIDAD CIUDADANA, COMBATE Y 
PREVENCIčN AL NARCOTRĆFICO, TERRORISMO y CRIMEN ORGANIZADO, con 
la parte.pac·n de los erquentes miembros. 

01p Ramiro Guti®rrez, oerncpc en forma virtual, (Argentina),Senadores Alvm Mohna y 
Marisol J Tromp (Aruba), D1p Cleotrlde Padilla (Bolivia), Senadores Eduard Braam y 
Oumcy Grigorie (Curacao), Asamoterstas Maria Femanda Arauáo y M·nica Palacios. 
(Ecuador), 01p Cielo Marcehno Gimenez (Paraguay), Dip. Germ§n Cardoso 
(Uruguay) 

El presidente dio eucto a la reuni·n enviando un saludo a todos los ceruccenres. e 
inform· que el tema a tratar es la Neurocnrruoo²cqra. en el marco de la producci·n de 
Parlatino de dos leyes modelo que lo colocan dentro de los organismos 
internacionales pioneros por tener ya una ley modelo de neuro derechos y una ley 
marco de inteligencia artr¶cral, estas dos situaciones que signan la vida moderna 
tambi®n lo hacen en la persecuci·n, en la anticipaci·n, en la prevenci·n del cnmen y 
en todas las politrcas de resccereecoo 

Se¶al· que hoy las interconexiones del cerebro son una materia de estudio 
permanente en la regi·n, Chile es el m§s avanzado con su leqrslaci·n en neuro 
derechos y su prevrst·n constitucional para proteger la indemnidad de la mente 

Que la prevenci·n del fen·meno criminal y el tratamiento de quienes han cometido un 
delito requiere una nueva mirada cnmmcl·qica. 

Anunci· la presencia en la sala virtual de un Junsta Argentino, integrante del Poder 
Judicial de Argentina, M§ster de una de las universidades m§s oresnnoses de la 

' 
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Argentina, la Uruversidad Austral y M§ster en Neuro Cnminoloqta de la Unrversrdad de 
Valencia. El mismo ilustro de forma muy gr§fica. con placas y con contenidos sobre lo 
que trata la neurocriminologia, c·mo se pueden estudiar las sustancias qumucas del 
cerebro 

Å 

Tema 1 

La importancia de la Neurocriminologia en la etiolog²a de la violencia, el delito y 
los procesos de resocializaci·n. 

Expositor Dr. Gonzalo Varela, Master en Neurocnm1nolog²a de la Umversrdad de 
Valencia; M§ster en Derecho Penal de la umversroac Austral de la Rep Argentina . 
El Dr Varela coment· que, durante muy Joven smnc atracci·n por comprender la 
mente humana especr¶cemente respecto de aquellas personas capaces de cometer 
cr²menes de extrema gravedad y eso lo llev· a estudiar y analizar la mente criminal 

Hizo referencia a diferentes personajes conocidos en la historia de la psicopat²a En 
principio, y partiendo desde los postulados de John Douglas y Robert Kessler, quienes 
en su af§n de conocer la mente cnrnmat procedieron a estudiar a diferentes cnrmnales 
detenidos en unidades carcelarias de Estados Unidos, a trav®s de ellos surgi· lo que 
se conoce como unidad de ciencas del comportamiento del FBI a fines de la decada 
de 1970 

Su otaenvo principal fue utilizar dichas entrevistas para llevar a tomar perfiles 
psicotoorcos de criminales e rdentrficar patrones que pudieran ser utilizados 
postenormente para atrapar a aquellos asesinos psic·patas que se hallan en libertad. 

Con el surgimiento de la neurocnrmoclcqra. es posible lograr acceder a respuestas en 
relaci·n con el comportamiento violento a partir de la expenencia, que est§n en la 
decada del cerebro y no pueden ser arenes en tema de cnmoancao y vrclenca 

Finalmente, en la actualidad se ha comenzado a hablar sobre una nueva disciplina 
encargada del estudio de la violencia desde el sistema nervioso central Esta disciplina 
emergente busca aplicar la metodologfa y t®cnicas de la neurociencia para 
comprender, predecir, tratar e incluso prevenir la delincuencia y la cnmmahdad. 

., 11 

Cuando hablamos de Neurocencas, corresponde hacer menci·n a dos formas de 
an§lisis del comportamiento humano son las m§s estudiadas, las m§s utilizadas, que 
son la neurolog²a conductual y la neurocrenca 

El presidente agradeci· la presentaci·n e informo que queda abierta la ronda de 
preguntas para el Dr. Varela 

Sen. Eduard Braam de Curacao, d1JO que como m®dico conoce la relacion entre la 
am1gdala y el hipocampo. Se¶alo que la parte de la biotecnolog²a y la parte genet1ca y 
la qu²mica est§ bien claro. àPero y si tiene un trauma en la cabeza? 

- ""'-ĿÅÅfa<�,--Ŀ"'ĿĿz 1 
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El Dr vareta inform· que hay un caso muy conocido que es el de Ptuneas Gage, que 
sufn· un trauma en el l·bulo frontal, el cual pos1eriormente lo llev· a tener actitudes 
totalmente diferentes a las que ten²a antenormente a su lesi·n, al trauma que habra 
padecido. Por eso la neurolog²a conductual se basa especr¶camenta en estudiar estos 
tipos de lesiones y traumas a niveles del sistema nervioso 

Sen. Marisol Tromp de Aruba, 

Pregunt· s1 las personas que cometen esos actos hornbles, siempre hay rasgos en el 
cerebro o puede ser tambi®n que se desarrolle en la mfancra 

El Dr Varela dice que esas personas se desenvuelven muy bien y con naturalidad con 
las dem§s personas, son seres sociables que generan confianza, por lo tanto, en ese 
caso espec²fico es complicado verlo ya cuando una persona es adulta, ya cuando son 
menores es m§s f§cil desentra¶ar y poder ver ciertos rasgos pstcop§tlccs o que 
muestren caracter²sticas propias de una persona que a futuro puede ser violenta 
Sei'iala que, de ah² la importancia del jarom de mtancia y la escuela. 

Dip. Ramiro Guti®rrez, 
rehabilitaci·n social, la 
neurocrim1nolog²a posmva 
actual. 

pregunt· si en los tratamientos penrtencianos de 
neurociencia positiva tiene elementos para o la 
tiene para aportar, desde su ·ptica y su conocimiento 

Dr. Vel§zquez, dijo que es siempre determinando previamente, àcu§l es la causa por 
la cual esa persona est§ condenada, est§ cumpliendo pnsi·n en una unidad 
carcelaria, que hay muchas formas de llevar a cabo los estudios y tratamiento o 
aplicaci·n de la neuro crtmmoloqra positiva, que en pnncipro es determinante saber 
qu®, por qu® delito o por qu® acci·n cnrnmat una persona se encuentra condenada en 
los casos de abuso sexual, m hablar de los psic·patas, pero que en los casos de 
abuso sexual hay tratamientos esoecr¶cos que son obviamente con psicologos y 
trabajadores sociales, pero la realidad es que es un delito muy d1f1cil salvar a 
postenon 

Senador Isidro de Bolivia, pregunt· àcual sena la solua·n para esos ni¶os, 
adolescentes o mayores que llegan a ese extremo ya que se complica su mentalidad. 
necesitan contar con especenstas para ver ese tipo de croblemasv. 

A lo que le respcndro que lo pnmero seria tratar leyes al respecto, porque se est§ 
hablando de la protecci·n de los derechos individuales. 

Dip. Cleotilde Padilla de Bolivia: 
Se refiri· a que el psic·pata nace y se hace, de qu® manera influye el tema del 
bully1ng en los colegios. que, en Bolivia. la educaci·n lamentablemente lo han puesto 
a un lado. 

Å 
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Que se deber²a dar soluciones para ver de qu® manera se puede tratar el tema del 
bully1ng que afecta a los colegios. 

El Dip. Ramiro Guti®rrez, d1á0 que la Secretaria de Ccrms.ones. enviar§ vanos 
documentos que estan pendientes de aprobaci·n los mismos ser§n anexados al acta 
Y tamtnen enviados por el chal de la Comisi·n para que puedan incorporar 
sugerencias o modificaciones s1 lo desean si no, quedan aprobados por la ccrrasjon, 
tambi®n hay una declaraci·n con recomendaciones sobre el bien res1ituido en matena 
de decomiso, penales y administrativos, el tema a seguir es el del autor ignorado, que 
son las tnvesuqeclones que vienen sin la determinacr·n del autor, se denuncian ante 
la polic²a o la pchcra concurre ante la comisi·n de un delito y se reporta a la Fiscal²a o 
al ·rgano JUd1c1al el hecho en si, pero no hay identl¶cacr·n del perpetrador. 

Frente a esto, en su pais, el 66% de las causas penales que se inician llegan a 
conocnruento de la Justicia, con autor ignorado. Y esa situaci·n no mejora con el 
proceso penal 

Pregunt· a los participantes àc·mo es en sus perses? 

Asamble²sta Mar²a Fernanda Arauja, de Ecuador, se refiri· al tema de las causas 
en su pa(s, que ellos s! tienen identificados a los autores del cor-eumentc del delito, 
sin embargo, el problema que tienen ahora es un tema constitucwnal de acciones de 
protecci·n prostrturdas por jueces que se deáan comprar sin nmgun tipo de normativa 
Que, con un tema de Derechos Humanos. establecen dentro de estas acciones de 
protecci·n, sacar a estos delincuentes, es por esto que, a perdido la jusuca total, su 
pa²s est§ luchando contra esa jusnoa comprada en donde el narcotr§fico no solo se 
encuentra en los jueces, se encuentra en los pohcras y en las nsnocones publicas 
OiJo que est®n vrvendc un pals sin jusuca. por eso para ellos es sumamente 
necesario conocer las buenas pr§cticas de otros parees para ver c·mo ellos se 
pueden controlar Que est§n tratando de hacer las rerormas necesarias para poder 
cambiar a las m§ximas autondades de esos ·rganos, sin embargo, no ha habido 
resultado 

Diputada Cleotilde Padilla de Bolivia, dijo que en su pa(s est§ sucediendo lo mismo 
y nadie cree en la jusnca porque la justicia est§ totalmente corrompida. el Poder 
Judicar ya no existe. simplemente ese poder lo ocupan como un brazo operativo para 
el Gobierno para que liberen a los asesinos, liberan a los narcotraficantes, pero a 
gente inocente que tienen recluido, por m§s de 1920 meses los tienen ah² sin 
sentencia con procesos retardados, no les dan atenc·n 

Pidi· al Par²atmo que haga un pronunciamiento sobre el tema 

Asamble²sta Monica Palacios de Ecuador: Se¶.:110 que en el Ecuador tienen un tema 
bastante importante y es la persecuci·n pohuca por parte de la Fiscal²a General del 
Estado, que est§n viendo que el sistema 1ud1c1al y la Frscaha no sirven, que est§ 
corrompida, tambi®n se han dado cuenta que persigue a partidos poutlcos o a personas 
que tengan alguna n¶a, pero no est§n viendo que realmente sirva para traosjar en 
contra de delincuentes ²reosnaconales, que la jusuoa. al parecer. igual que en Bolivia, 
no sirve para buscar respuestas a sus ciudadanos, smo simplemente para perseguir a 

; 
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enemigos, que es un problema que deben tratar en los parlamentos porque los afecta a 
todos 

Diputado Ramiro Guti®rrez; se¶al· que la mayor²a de los pa²ses tienen un sistema de 
elecci·n y de remoci·n de los Iuncicnanos policiales previstos en sus consucccnes y 
pregunto àQui®n tiene previsto un sistema de elecci·n popular de los magistrados 
judiciales o de los fiscales? 

Asamble²sta Maria Fernanda Arauja de Ecuador, diáo que, est§n justamente el 
Conseáo de Participaci·n Ciudadana, que es uno de los poderes del Estado haciendo el 
nuevo Reglamento para cumplir los requisaos para ser el nuevo fiscal de la naci·n, que 
deber²an hacer un estudio comparado de todas los que estan en la mesa y ella en 
representaci·n de Ecuador les pasar²an el nuevo reglamento que se est§ haciendo su 
pa(s, que por cierto est§ siendo tambi®n cuestionado porque eran requisitos mmtmos. 
se¶al· que es importante poner en la agenda el estudio de este Reglamento para que 
todos de esa mesa tengan conocimiento y hagan un estudio de Derecho comparado, 
obviamente respetando la Consntuc·n de cada uno de los pa²ses que conforman esa 
mesa y tambi®n los tratados internacionales 

Diputado Ramiro Guti®rrezĿ Coment· que algunas cuestiones que se tratan en la 
regi·n son las s1gu1entes. 
El sistema de elecci·n de los magistrados por voto popular es una de las acciones 
que se est§n orscunendo en algunos pa²ses. 
Las nuevas causales de remoci·n previstas en las consmucrones o en las leyes. la 
posibilidad de apartamiento por nuevas causales. independientemente de las 
previstas la evaluaci·n de mitad de camino, por ejemplo, Per¼ tiene un sistema de 
reeveluacr®n de los Jueces que permite que tengan una rev§hda y que tomen examen 
para poder ser evaluados en la trazabrhdad de su gesti·n 

La regulaci·n como delito independiente del lawfare, esto quiere decir que cuando el 
Poder Judrcat es parte de una organizaci·n de persecuci·n de las acnvoaoes 
polllicas o forma parte del entramado de corrupci·n, se llama Low FARE. 

En relaci·n con las legislaciones procesales, en Argentina tienen una poderosa 
leg1slac1·n sobre vicnmas de delito y una de las herramientas que ustedes tienen,para 
la consroerac·o. que ha producido esta corrus.on de Segundad, es una ley marco en 
materia de Derechos Humanos de las personas v²ctimas de delito, afirma que M®xico 
y Argentina tienen esa ley, y est§n propiciando que Parlatino tenga una ley marco de 
la enumeraci·n de los derechos y acciones que tienen las vrcumas de delito, y que se 
incorpore como peligro procesal para denegar la libertad de una persona que pueda 
poner en peligro a la vrceme y a la sociedad 

Que un áuez y un fiscal no solo van a tener que evaluar el peligro de fuga o van a tener 
que evaluar el entorpecumento para determinar si una persona va a quedar presa o 
no, durante la sustanciaci·n del proceso, s1 no que eval¼e el peligro a la v²ctima y el 
peligro a la sociedad, entonces un cnmmal potente, un narcotraficante que puede 
causar mucho da¶o a la sociedad o que amenaza permanentemente a la v²ctima, son 
tomadas como nuevos peligros procesales 

Å 
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Asamble²sta M·nica Palacios: Pregunt· s1 en Argentina ya existe la ley de 
crrrrunahzacr·n de Lawfare o est§n creando ese marco umdrcc. 

Oip. Ramiro Guti®rrez Que no est§ previsto en Argentina corno Lawfare la act1v1dad 
criminal de un juez, cuando se involucra para desestabilizar un gobierno, para ser 
parte de una trama de una organizaci·n crtrrunal o cuando desnaturaliza su funci·n de 
magistrado corno miembro del Poder Judicial, pierde la rectitud de su cargo, inform· 
que enviar§ a trav®s de la Secretar²a de Conusrones ese trabaJO preliminar que tienen 
en Argentina para que puedan construir una ley modelo o una resoluci·n que es la voz 
del Partanno, ya que todos est§n viviendo ese problema tan desestacrhzador corno las 
fake news y corno la Big Data para desacreditar a los candidatos o a quienes est§n en 
la actividad polltica, que es un problema que debe ser solucionado y hoy hay un gran 
vac²o legal sobre la actividad dtstorswa de un Juez cuando pierde su recto camino de 
hacer jusnca o de un fiscal. 

Asamble²sta M·nica Palacios: diJo que esta de acuerdo y cree que es una respuesta 
al lrnpenalrsrno o a los Estados Unidos de America o a Europa y que desde el 
Ecuador cuenten con eso para trabajer en la cornrsion sobre ese tema que le parece 
fundamental. 

Diputado Ramiro Guti®rrez: dijo que circular§ el proyecto y cada uno le pone lo que la 
idiosincrasia de su lugar entienda que pueda ser una regulaci·n com¼n 

El presidente inform· que hay dos temas m§s que le parecen importantes, ya que 
tienen altos ²ndices de falta de esclarecimiento del delito y eso tambi®n construye todo 
el proceso de p®rdida de confianza en el Poder Judicial, que hay unidades que 
trabajan corno auxiliares de la jusuca. que se han empezado a desarrollar en algunos 
pa²ses y que son importantes trabajarlas porque trente a la denuncia de la Corn,sion 
de un delito, lo peor que puede pasar es la exrstenca de la cifra negra, que es que la 
ciudadan²a al ver que se denuncia y no sucede nada pierde confianza en el Poder 
Judicial 

El Oip. Ramiro Guli®rrez, informo que de la Secretaria de Comisiones se les enviara 
una adenda a la ley de armas, que el Partatmo fue uno de los primeros organismos 
que cecoe intervenir y regular la oortac·n, la tenencia de armas y de explosivos de 
manera regular e irregular, es una ley muy completa, con mucho debate, con muchos 
expertos y muchos foros que demuestra una preocupaci·n de la mstrtocon por regular 
el flujo de armas y muruciones y explosivos dentro de la sociedad civil y su oenvacon 
al mercado 11²c1to Nosotros entendimos que hacra que hacer dos relonnas muy 
importantes sobre temas que son de gran actualidad, el primero es el fen·meno del 
sceoeio, que en la Argentina vivieron como acornpa¶anueoto del narcotr§fico, la 
exeienca del srcano, el stcanc va a cuidar el terntono, se va a reclutar el sicano, se va 
a capacitar la existencia de las maras como formadores de stcancs. que dentro de la 
ley de armas y municiones que tiene Parlatino previeron la necesidad de que cada 
oers empiece a regular en terma independiente un mayor reproche penal. 

Asamble(sta M·nica Palacios, dijo que en Ecuador ha sido bastante complicado, Ya 
que las bandas delincuenciales tienen mejor armamento que la Pollera Nacional, que 

' 
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cuando ten²an una sociedad mucho m§s tranquila, tambi®n ten²an una legislaci·n Que 
ten²a m§s temas de Derechos Humanos hasta a favor del delincuente, no tienen una 
leqrslaci®n ahora y Que la mayona de los ecuatorianos Quieren tener una ley para 
portar armas, Que las personas en Ecuador quieren una ley Que les permita portar 
armas para defenderse, pero que deben ahondar mas en el tema, tener una discusi·n 
mas amplia ya Que como legisladores se sienten m§s presionados, no cree Que la 
mejor manera sea darles la opcrturndad a los ciudadanos Que tengan armas, sino 
realmente tratar temas ya de segundad ciudadana que tienen que venir como pont²cas 
p¼blicas por parte del Ejecutivo. 

Asamble²sta Maria Fernanda Arauáo, se¶al· Que tienen Que establecer el trabajo de 
la prevenci·n dentro del tema del delito y tambi®n del uso de la fuerza de los 
fuoccnanos, como son la Polic²a Nacional, que en Ecuador se han visto obligados a 
aprobar una ley para el tema de uso de armas en la ciudadan²a, y que es algo muy 
peligroso porque no est§n preparados, que deben empurar a toda Latmoam®rtca a 
creer que lo mejor es trabajar en el tema delincuencia sobre la prevenci·n en cualquier 
campo 

Sen. Quincy Grigorie de Curacao: se¶al· que tambi®n tuvieron espec¶caciones de 
qu® tipo de armas y aumentar los castigos por uso de armas, pero pueden legalizar, o 
crear leyes para evitarlo, que el problema est§ en el rruc²o que es evitar que las 
personas cometan cr(menes y trabaáar al lado de la prevenci·n que es mucho m§s 
efectivo 

Diputado Ramiro Guti®rrez: d1á0 que el delito es el fracaso de cualquier conuca 
anncoetone y preventiva del Estado como en algunos de los que ustedes representan 
esa idea de la no mtervencion y que los ciudadanos deben resolverse comprando un 
arma al problema y mat§ndose entre ellos. es una doctnna que empieza a bajarse 
desde los centros de poder que tienen que trebejar muy fuertemente en recuperar las 
pohncas aoucoatonas en poder ver la tormenta cuando se est§ formando, y no 
cuando el ni¶o ya forma parte de un c§rtel de la droga o forma parte de una Mara y 
que para eso necesitan financiar la potencia preventiva del Estado 

Sin otro particular, hago propicia la ocasi·n, para saludarlo con las expresiones de m1 
m§s d1stmgu1da consideraci·n 

Oip 
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Asunci·n, 20 de septiembre de 2024. 

Å¿R4 LE CAMARA DE DI TADOS 

1 
OIAECCION OC ÅESA OE UH 

FECHA OE RECEPCION 

Su Excelencia i ,4. S \ _ _ 41110 
Don Ra¼l Luis Latorre Martinez, Presidente ĿĿĿĿ Ŀ Ŀ . ./ ... ÅĿ .  .... 24 ... 
Honorable C§mara de Diputados Å HORA: Å. .10.: . ... _ Presente Maryc;/ en Tejera ĿÅĿĿĿĿ ĿĿĿĿĿĿĿ '"-"' . 

___ ...cAESPONSABL�Ec____:;f--_ 

Tengo a bien dirigirme a Vuestra Excelencia, con el fin de elevar 
el informe correspondiente a m1 participaci·n al "9Ü Foro Mundial de 
Ciudades y Plataformas Log²sticasÜ, coordinado por la Orqaruaac·n 
Mundial de Ciudades y Plataformas; desarrollado en el Municipio de Los 
Ćlamos, provincia de Arauco, del 12 al 14 de septiembre, en Concepci·n, 
Chile. 

Cabe destacar que dicho Foro fue declarado de inter®s nacional 
por esta Honorable C§mara de Diputados, en fecha 31 de Julio del 
presente a¶o, seg¼n Resoluci·n NÜ 543. 

Con un marcado ®nfasis en la drqrtahzacion y en la incorporaci·n 
de nuevas tecnolog²as se realiz· la novena versi·n del Foro Mundial de 
Ciudades y Plataformas Logisticas, en las ciudades de Los Alamas, ubicada 
en la provmcra de Arauco y en Concepci·n, ambas ubicadas en la Regi·n 
del s.obrc. El principal objetivo de este Foro fue el de promover la 
continuidad del desarrollo econ·mico de los paises o regiones a trav®s de 
las mejores pr§cticas log²sticas, que son cruciales para mejorar la 
competitividad del comercio internacional. Se analiz· as² tambi®n c·mo la 
d1g1talizac1·n y las tecnolog²as emergentes que est§n transformando la 
log²stica global; mejorando la e¶crencla, reduciendo costos, aumentando 
la sustentabrhdac y fomentando la mctusron social de la cadena de 
suministro. Dando as² una continuidad a lo que venimos realizando desde 
el 2020 en Paraguay, áunto al Nrmsteno de Obras Publicas y 
Comunicaciones y el Mirnsteno de Industria y Comercio a integrarlo y 
denominado: "Fortaleza de los corredores broce®mcos para el comercio y 
la log²stica". 

!._ f d d 1 ' P .J á. La mejora e los dtstintos procesos de la ca ena octsnce, no fue 
/;áÛ l ! casualidad, porque los especialistas en distintas §reas de este proceso 
Ā j j que est§ en el coraz·n del comercio de bienes y servicios, tanto a nivel 

� ,ti internacional como local coincidieron en que hoy se vive un momento de 
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incertidumbre a nivel mundial, dado la sene de conflictos de drstmta 
naturaleza que se viven en distintos puntos del planeta. Y es que nadie 
quiere repetir lo vivido con la pandemia de COVID, que golpe· la cadena 
de summrstros. 

El tema central del 9Á Foro Mundial fue: D191ta/!zac1·n y 
Tecnolog²as Emergentes en la Log²stica Global; temas que hoy nos 
ocupan y preocupan por ello es importante y muy relevante para el 
mundo log²stico. Asmusmo, nos adentramos en las nuevas tecnolog²as, 
donde hay amenazas y oportunidades, esa es la realidad. Hoy estamos 
con las estrategias y los desaf²os de la crbersequndad, tanto en el 
ciberespacio, con ternas tecnol·gicos de avance. Por ejemplo, 
la inteligencia ertrtrcrat es un avance, pero a su vez, es una amenaza Para 
eso tenemos que estar preparados, ser preventivos ante algo que nos 
pueda llegar a ocurnr, porque no sabemos qu® va pasar en el futuro 
inmediato. La inteligencia artificial nos soluciona muchas cosas, pero no 
est§ legislado todo ese sistema. Otros temas que se abordaron en esta 
novena versi·n fueronĿ geopol²tica, segundad y sostenib1hdad en el 
transporte mar²timo. Tambi®n la e¶oencra en el transporte de carga 
terrestre y la reducci·n de emisiones, al igual que la tecnolog²a y la 
trazatxnoed de la cadena de suministro. 

El Sr. Ennque S§nchez, director del Cl¼ster de Log²stica y 
Cadena de Suministros de Coahuila, en M®xico, abord· entre otros 
aspectos, el proyecto de Puerto Verde, que generar§ nueva 
infraestructura y una nueva ruta o corredor log²stico entre la costa 
pac²fico del pa²s sudamericano y el este de Estados Unidos. 

"El proyecto Puerto Verde consiste en la construcci·n de un nuevo 
puente internacional de comercio de seis carriles entre la ciudad mexicana 
de Piedras Negras y la ciudad americana de Eagle Pass, con tecnolog²a de 
punta, en donde los veh²culos automotores o los tractocemrones no van 
a parar para la revisi·n. La revisi·n aduanera se va a hacer en conjunto, 
entre ambas aduanas, en ambos lados, en los dos pa²ses. Y ese puente 
va a conectar con el puerto de Mazatlan, v²a carretera, para poder hacer 
mucho m§s expedita la carga". 

1, Otro de los casos que se revis· fue el proyecto que busca habilitar 
v"' ug,corredor bioce§nico entre el atl§ntico Argentino, partiendo en Bah²a 

0,;,�.<"'9,:,,<®""lanca y que conecte con la provincia de Neuqu®n donde se ubican 
,Å';/"" los yacimientos de petr·leo y gas no convencional en Vaca Negra, con los 

terminales portuarios ubicados en el Gran Concepci·n en Brobáo. 
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Por su parte el Sr. Ricardo Partal Silva, presidente de la 
Organizaci·n Mundial de Ciudades y Plataformas log²stica, debati· sobre 
los stqurentes puntos: 

Dig1tal1zao·n de los puertos: la digitalizaci·n portuaria, entendida como 
el proceso que implica la integraci·n de tecnolog²as avanzadas en la 
gesti·n y operaci·n de puertos con el fin de optimizar su eficiencia, 
sostenibilidad y compentrvrded. Esta transformaci·n d1g1tal permite a los 
puertos mejorar la log²stica, la seguridad y la comunicaci·n entre las 
diferentes partes involucradas en las operaciones mar²timas y terrestres. 
Por lo tanto, a modo de soluci·n se podr²a empezar a ver lo que est§, 
pero empecemos a planificar de una vez por todas, pues en los pa²ses 
desarrollados existen muchos proyectos valios²simos, integran la 
sustentabmded, la inclusi·n social, todos los par§metros necesarios, pero 
no est§n legislados y eso es lo que preocupa. Estamos muy avanzados 
tecnol·gicamente. Pero muy destruidos en materia de toma de 
decisiones. Y las decisiones las tienen que tomar quienes est§n 
gobernando. 

Am®rica Latma. las pol²ticas p¼blicas son claves para establecer 
integraci·n, sustentabmdao e inclusi·n social; el mayor inconveniente es 
rennoernencano puesto que asumimos retos en cosas relevantes, pero 
descuidamos muchas otras de igual o mayor rmportencra, el vecino com¼n 
tiene que comer, el vecino tiene que recibir sus productos, los productos 
tienen que llegar con camiones, algunos llegan por avi·n, caso contrario, 
no lo va a recibir. Actualmente, estamos esperando que mi producto 
llegue, pero no ma¶ana, pues ma¶ana es tarde. Fij®mcnos entonces en 
pol²ticas p¼blicas que puedan favorecer a que esos productos lleguen 
acorde a lo que se necesita, que todo est® mancomunado. 

Polos de desarrollo: Un parque industrial va a dar 1000 puestos de 
trabajo, va a radicar 100, 200 o 500 industrias, como hip·tesis, s1 no se 
legisla adecuadamente, se van a hacer viviendas alrededor de los mismos 
polos. Hoy pueden estar felices, pero cuando empiecen a transitar 
camiones cerca de las vwrencas, cuando emanen olores o ruidos, qu® 
hacemos. Son factores que van a afectar a las familias de las zonas. 51 
os a hacer un parque industrial hay que legislar para que alrededor 

-8 Ĳ!Ä#P'sector sea industrial y no otra cosa. Que est® bien planificado para 
. Ü Å,iet nsito de las cargas, que sea bien sustentable, bien sostenible y que 
\�d'lo moleste al entorno habttacronel. 
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Me valgo de la ocasi·n, para agradecer la oportunidad de 
representar a este Alto Cuerpo Legislativo en tan importante evento 
internacional. 

los® 

ICUEZ - 
ig ez 
aci nal 
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estado sr,c,al dÅ d,rt'cho' 

Asunci·n, 08 de octubre de 2024 

Å De mi mayor consideraci·n: 

.,,.;,.,.,RA6LE CAMARA OE DIPUTA OS 
OIAECCION OE MES,,,_ DE ENTR,,,_0,,,_ 

Su Excelencia FECHA DE RECEPClON 

Don Ra¼l Luis Latorre Martinez, Preside ,-9.lf, /\_l\1E  !, 
Honorable C§mara de Diputados .. ,.� ......Å 1\-t:-atĿĿ Ŀ4! ĿĿĿĿĿĿĿĿ Ŀ., ... .t. 
Presente Å Å HORA: ..... ,... . ..... 

,+'- Marycarmen Tejera . " , , .. 
RESPONSABLE 

Tengo a bien d1ngirme a Vuestra Excelencia. a fin de 
informar que la Comunidad de Paraguayos en Irlanda, Junto con la Global lrish 
ceteorauon Proyect y la Charleville Herrtage Socety. me han cursado la cordial 
invitaci·n para participar del 'aencrrcrarmentc Oficial de la Ehsa Lynch Plaza". en 
Cork, Republica de Irlanda, 20 al 25 de septiembre del a¶o curso 

Cabe mencionar que esta Honorable C§mara aprob· un 
proyecto de declaraci·nĿ "Que declara de inter®s nacional la ceremonia de bautizo 
de la Charleville Plaza como Ehsa Lynch Ptaza. desarrollado en la ciudad de 
Chartevrlte. Condado de Cork. Republica de Irlanda" Dicho evento fue organizado 
por la comunidad paraguaya en Irlanda. coojcntamente con la Charleville Herrtage 
Socaty. 

Este acontecimiento cobr· especial valor al ser una 
iniciativa de la comunidad de connacionales radicados en Irlanda y o-qaruzaciones 
que vienen trabajando en rescatar. promocionar y valorizar la bstona y figura de 
Madame Lynch En concoerca con el D²a de los H®roes en Paraguay, autoridades 
irlandesas pusieron el nombre de Ehsa Lynch a una de las principales pazas de 
cnanevne. ciudad natal de la que fuera compa¶era del Mariscal Francisco Solano 
L·pez, hombre a quien acompa¶· en la Guerra de la Triple Alianza. 

Este homenaje fue impulsado por el concejal tan Doyle, 
quien recibi· el apoyo un§nime de sus colegas, los que consideran el hecho como 
un paso s1grnf1cat1vo para el tortatecmervo de las relaciones entre Irlanda y 
Paraguay y el impulso del turismo entre ambas naciones. Destac· tambi®n que en 
este encuentro cultural hubo musica, danza paraguaya e irlandesa, asr tambi®n 
estuvieron presentes personalidades representativas de ambos pa²ses 

Me parece de suma rrnoortanca acompa¶ar siempre este 
tipo de nuc²atwa propuesta por los compatriotas residentes en Irlanda, pues 

' vu'6n "'Un Pod,r t,g.,lot,.., fono/,c,do y comp,orn,tido con lo sod,dM' 



"Stsqu,contonario de la [pop<ya Nae"'nÅI: 11164 - 1870" 

e,.,;,,..., ,.,,,.,,.,01 
Honoro� C·m,uo <h Dlr,u,od<>< 

Prop·s,lo. "Conlrib,,ir o lo conviven<:10 orm·noco y Å1 desorro//o sosi,nob/e del po,,Å 
M1s,6n "1.egjJ/or y conirolor oco/M o lo repres,nioc'6n <hporta=nio! y a,pjto!, poro Jo ron<o/idoc··n MI 

es/odo soc,ol de ,krecl>o" 

demuestra el eentememo de patriotismo que conserva la comunidad paraguaya, al 
promocionar nuestra tustona y cultura en aquel pa²s europeo 

Acontecimientos como ®stos. comprueban una vez m§s, 
que los paraguayos rtuqrantes alrededor del mundo, son verdaderos erroaracores 
de nuestra historia, nuestra cultura y nuestras costumbres 

Hago proprca \a ocasi·n, para saludar al se¶or Presidente, 
con las expresiones de m1 m§s alto respeto 

mil Esgaib Mansia 
iputado Nacional 
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